

Mein irschder Schuldach!

Mengen irschden Schuldach, den vergäsen ech ned, ön wenn ech honnert Jahr alt wür. De Schul war ön Nirrermärschbich. Net weit dovon hatte ech meng irschde fönf Lewensjahr hönner mech gebracht. Dann kom wat ganz Neues - mir zu en ömm. Von Nirrermärschbich no Owerpärschbich, wo meng Ellern ön Haus gebout hatten. Do war ech arrich stolz droff, ech hatte jo och schwer mötgeschafft. We ön Hammer anzapcken war wär mir do ald bei-gebracht. Watt keän Wonner war, wenn der Babb als Bauhandwerker det meäste selwer möch. Meng irschde Arwet war, en Kasten voll krommer Näl wirrer strack ze kloppen. De wünn all wirrer ge- brocht - hees dat. Of de Fenger kloppen, dat dären nur de ganz Dommen. Dann warn noch de huwek Böm ömmt Haus eröm - watt warn de huf - noch hüwer wet Haus. Am allerwichtichsten war mir awer, dat det genze Grondstöck ganz fröher mon Wiss gewest war, wo de Leut ihr Soy hinlafen lesen. Deswegen hees et üwer-al de "Soywas".

Et war schün für mech, of äamo ön Owerpärschbicher ze sein, önnem neyen Haus of der salen Soywas, ön dann och noch ganz no beim Gemensbackes. Do wurn bal jeren Dach Schubkarn voll Schanzen verbrannt beim Enstochen.

Hönnen öm **Jahuar** Neinzechhonnervärvzehn war dat möt dem on- vergäsenem irschden Schuldach. Awer net weyen den villen schwarz, weiß ön ruren Fahnen, de üveral von den Fesder ronner bommbelden, ön och net weyen den villen Leuyd, de och no Schul wollden, ön Teäschen möt Kaffiköppcher mötnohmen. Hönneno soll jo noch ge- mötlich Kaffi getronken wern. Och net weyl zofällich Kaiserch- geburtsdach war. Dat war he su moren, dat an dem Dach de "Kleenen" dött irschde mo no Schul gohn mosten ön offgenommen, wurn.

Dat hätte ech alles lang vergäsen. - Awer wenn mer - we ech domols - ön ganze Rey Göttcher hatte, de all köcher 13 ön 18 Jahr alt warn ön de all ön Mosterschüler us mir machen wollden!

Ech mosde liern, we ech mech benemmen söll, wenn ech an de Rey wär. Offspröngen, mengen Namen san, mengen Geburtsdach, jo net "Owerpärschbich" - "Obermörsbach" hees dat - ön alles su hart we ech könn, der Schullärrer hürde net got, zum Schulsaal renn rofen mösde. Dat klappte alles - merweäswel!

Awer we öt mo drof ankom, leef doch alles schäpp. Nur weyl ech an dat "Obermörsbach" noch drei Wörder, de mer wichtiger warn we all annern, drangehangen hatte. Önn dat kom su:

Ech mäende ald, ech wär eas an der Rey. Doch do war noch ener sun beschen schräch hönner mir, der sprong off ön reef, och su hart we ech dat soll: "Zu Straßburg auf der Schanz"! Woröm? Ech wässet net! Anzenemmen ös, der sull ön Leed vürschlan, wat de Leut mörenanner söngen solden. Do hatte ech jo doch nur em Kopp, mein "Obermörsbach" richtich hinzekreyen, weyl dem sein "Straßburg auf der Schanz" mech schwer durnanner gebracht hatte. "Der ös von Straßburg?" von Borg hatte ech jo ald vill gehürd, Hachenborg, orrer Alborg, awer "Schanz"?

Nur hürde sech datt su schün an, watt war do ön Klang drön.

Ön ech mött mengem darren "Obermörsbach"! Datt gefeel mir off äemo garnetmi. Doch dann feel mir watt en, watt sech vill besser anhürn mosde, we dem seng "Schanz". We ech dann endlich an der Rey war, ön an meng usswennichgelierten Spröch noch dranhong - net "auf der Schanz" - awer, noch härter genged net mi: "Obermörsbach, auf der Soywas!"

Dat ön Saal voll grüße Leut su ön Lärm, Krach ön Getrampel machen konnten hatte ech bis dohin net gewoßt.

Nä - mengen irschden Schuldach, den vergäßen ech nömmernet!